

## **Canal 12**

**Programa: Buenos Días**

**Presentador: Danilo Lacayo Lanzas**

**Invitado: José Rizo Castellón, Vicepresidente de la República**

### **Sobre el distanciamiento con el Presidente de la República**

- Rizo lamentó no haber sido invitado a la reciente visita presidencial a Matagalpa, a pesar de ser un connotado líder liberal de la zona.
- Reconoció la cortesía de Don Enrique al tomarlo en cuenta con alguna frecuencia, a pesar de que ni la constitución ni las leyes le asignan funciones.
- Dijo “entender” la expresión de Don Enrique al decir que no existe en Nicaragua la “Copresidencia”.

### **Sobre el distanciamiento del PLC con el Presidente de la República**

- Lacayo presentó el video del Presidente en el que se refiere a la asignación a Rizo de mejorar las relaciones con el PLC, a lo que el Vicepresidente comentó que no es que él “no haya podido” cumplir con esa asignación.
- Que cuando quiso oficializar la asignación, fue impedido por que algunos asesores pensaron que Julio Vega estaba en mejor posición para asumir el papel debido a sus cercanas relaciones con Rene Herrera.

### **Sobre el “achiote” en el Gobierno**

- Rizo afirmó conocer de algún incidente presentado entre un Alcalde liberal de la RAAS con un cercano colaborador del Presidente. Reconoció que el Gobierno por ser nacional puede tener integrantes de todos los sectores, pero no le parece correcto que esos altos funcionarios maltraten a miembros del PLC.
- Dijo saber de dos ministros del actual gobierno violentamente antiliberales.}
- Criticó la falta de presencia de autoridades gubernamentales de alto nivel en los departamentos del interior.

### **Sobre sus relaciones con el Dr. Alemán**

- Recordó que junto con José Antonio Alvarado, Lorenzo Guerrero y Alemán contribuyó a la consolidación del PLC.
- Señaló que su lucha ha sido un esfuerzo por terminar con las costumbres antidemocráticas dentro del Partido, como el uso de lo que llamó “democracia digital”.

### **Sobre las diferencias del Presidente de la República con Alemán**

- Lacayo presentó el segmento de la comparecencia del Presidente en que Don Enrique dice que “yo hice a Arnoldo Alemán, con mi contribución como vicepresidente”.
- Rizo aclaró que para él “nadie hace a nadie”. Asimismo vería impropio decir que porque él haya hecho campaña para Don Enrique en los departamentos del norte, afirmara hoy que “él hizo a Don Enrique Bolaños”.

### **Sobre las interioridades de su frustrada precandidatura presidencial en las pasadas elecciones.**

- Reconoció que en su lanzamiento como precandidato a la presidencia él era el único que no contaba con el favor de Alemán.
- Reconoció diferencias abiertas con personas del entorno inmediato de Alemán como Rene Herrera, que fueron determinantes a la hora de impulsar su precandidatura presidencial de cara a la convención liberal.
- Don Enrique en esa ocasión sí lo invitó a acompañarlo como fórmula para la Presidencia.

### **Sobre un posible papel de mediador entre Alemán y Don Enrique**

- “Yo no veo por qué no voy a poder conversar con el Dr. Alemán sobre el tema”.
- Conversaría con él por dos razones fundamentales: primero, por la gobernabilidad del país. Segundo, por estar en desacuerdo con la reciente decisión liberal de declararse partido de oposición a su propio gobierno; el Dr. Alemán es un líder que puede influir en variar esa situación anómala.
- Declaró no aplaudir esa posición y reitera que lamenta esa situación.
- Del lado del Gobierno ha faltado la decisión y el empeño de negociar.
- Se preguntó cuándo vamos a desintoxicarnos del tema político y vamos a empezar a hablar sobre temas nacionales.

### **Sobre la percepción de que Rizo está bloqueado con el Presidente.**

- “A veces las percepciones tienen una buena dosis de verdad” y los asesores tienden a aislar al Presidente por tener al Vicepresidente como un foco de peligro para su influencia. El otro foco sería la Primera Dama; como no pueden aislar a Doña Lila, lo aíslan a él.
- “Desearía contribuir más con el Presidente y con este Gobierno”, puesto que la responsabilidad ante los votantes es compartida.
- Nunca ha sido o pretendido llegar a ser vicepresidente por simple vanidad sino para hacer algo por la población.

### **Sobre las elecciones municipales y un posible escenario en el que un partido nuevo, pro gobiernista, llevara su propio candidato.**

- Dijo que él jamás ha intentado formar un nuevo PLC.
- No hay un PLC diferente. Esta es la razón por la que no gusta del maltrato a los liberales aparte de miembros de este gobierno.
- Tarde o temprano no va a haber división, va a haber que platicar. La unidad ha de ser la meta.
- Mediante elecciones internas debe permitirse la participación que consolide la unidad del Partido y no empezar a hablar de formar otro partido.
- Sobre el rumor de reuniones en El Raizón en las que se habla de formar un nuevo partido, fue categórico al aclarar que de ser ciertos, José Rizo no participaría.

### **Sobre las acusaciones de delitos de corrupción a diputados del PLC**

- “Si fuera así sería mejor crear una Asamblea que se especialice en desaforaciones”.
- Antes nos veíamos más con el Presidente. Ahora es menos frecuente puesto que yo tengo que respetar la dignidad del cargo y del partido al que represento.

### **Sobre el tema económico**

- Yo he querido ver más enérgico al gobierno en el tema económico. Pero ahí si no he tenido posibilidad de incidencia.
- El Gobierno no es el llamado a crear empleos sino que debe de ser el creador de condiciones para la inversión que derive en la generación de empleos.